
Protokoll der 1. SGA-Sitzung im Schuljahr 2008-09, 05.09.2008 
 
Beginn:  16.00 

Ende: 17.30 

Ort: Direktion; GRG23VBS; Draschestraße 90-92, 1230 Wien  
 

 TeilnehmerInnen:  
 

Hr. Direktor Anzböck,  
Elternvertretung: Nicole Hennrich, Regina Cudlik, Thomas Kostal; 
Robert Kadoun, Stephan Raab;  
SchülerInnenvertretung: Anna Brugger (7D) 
LehrerInnenvertretung: Sabine Flamm-Heinrich, Martina Mettenheimer, Herwig 
Danzinger 

 
1. Klassen- und SchülerInnenzahlen im Schuljahr 2008/09 (s. Beilage) 
 
Es gibt 3 Wanderklassen: 1. Semester: 5C, 6BC, 2. Semester: 6ADE 
Der Herr Direktor informiert den SGA, dass es zwei blinde Schüler an der Schule 
gibt. Unsere Schule ist die Pilotschule von Wien für das Projekt „Barrierefreie 
Schule“. 
 
2. Termine im Wintersemester im Schuljahr 2008/09 (s. Beilage) 
 
 
3. Schulveranstaltungen im Schuljahr 2008/09 (s. Beilage) 
 
Schulbezogene Veranstaltungen: → einstimmig angenommen 
 
4. Schulversuche im Schuljahr 2009/10 
 
Der Herr Direktor informiert über die Veränderungen im Schulversuch „Modulare 
Oberstufe“.  
 
5. Allfälliges 
 

 Tod des Schülers Tobias Kuschnig 
Der Herr Direktor informiert über den tragischen Unfall und die 
Unterstützungsaktionen für den schwer verletzten Bruder (5C). Der Elternverein wird 
dieses Thema in der nächsten Sitzung besprechen.  
 

 Pausenordnung 
Der Herr Direktor bringt das Thema „Pausenzeiten“ ein; es wird ev. eine Änderung 
der Pausenzeiten – z.B. eine längere Pause mit 20 Minuten um 11 Uhr; ev. auch 
zwei Pausen mit je 15 Minuten –  diskutiert; zwanzig Minuten für eine Pause werden 
unter den SGA-Mitgliedern als zu lang angesehen; falls Änderungen der 
Pausenzeiten gewünscht werden, dann müssen Varianten noch genauer diskutiert 
werden 



 Buffet: Preiserhöhungen, Produktpalette (s. Beilage) 
Es werden die Vorschläge, die von Fr. Dr. Müllner gemeinsam mit den 
LehrerInnenvertreter/innen erarbeitet worden sind, diskutiert. Der Hr. Direktor wird 
mit dem Buffetbetreiber auf dieser Grundlage verhandeln und dem SGA berichten. 
Vorschläge (u.a.): Der Speisesaal soll am Vormittag nur in den Pausen geöffnet sein; 
SchülerInnen, die Freistunde haben, und LehrerInnen können über die Seitentür 
etwas kaufen. 
 

 Pausenpässe 
Es ist schwierig, diese Regelung wirklich zu kontrollieren. Es wird der Vorschlag 
präsentiert, die Pausenpässe aufzugeben. Dieser Vorschlag wird noch unter den 
einzelnen Schulpartnern diskutiert werden und der Herr Direktor wird sich noch 
wegen der rechtlichen Situation (Aufsichtspflicht/9. Schulstufe) erkundigen. 
 

 Schulveranstaltungsabrechnungen 2008/09: 
Vorschlag von Elternseite: Den Rückzahlungsbetrag – max. ein auf 5 Euro 
abrundbarer Betrag – automatisch für Klassenkopierkosten anzurechnen.  
→ einstimmig angenommen 
 

 Verwendung von Blindenstöcken der zwei blinden Schüler 
Der Direktor informiert über die Bekanntmachung mittels Aushang. 
 

 Mittagsaufsicht 
Das Ministerium bezahlt seit heuer die Mittagsaufsicht für die Unterstufe; 
Zustimmung des SGA notwendig; pro Schüler max. 2 Stunden pro Woche; man 
muss sich fürs ganze Jahr anmelden; ab 15 Kindern kommt eine Gruppe zustande 
→ einstimmig angenommen 
 

 Fußgängerübergang vor der Schule 
Der Fußgängerübergang vor der Schule ist allgemein ein gefährlicher 
Straßenübergang; Vorschlag anzufragen, ob hier nicht ein Schülerlotse angefordert 
werden kann; der Herr Direktor wird mit dem Polizeikontaktbeamten, 
Bezirksvorsteher und den Wiener Linien in Verbindung treten, um hier eine Lösung 
zu finden. 
 
 

 2. SGA-Sitzung im Schuljahr 2008/09: Donnerstag, 06. 11. 2008, 16h30 
 


